

Jeudi dernier, on a pu lire dans Le Pays un article sur un convoi de matériels à destination de l'Ukraine. Une opération en lien direct avec la journée Solidarité-Ukraine du mois de juin.

Au moment où l'actualité, aux quatre coins de la planète, est plutôt dramatique, il est important de ne pas oublier. Cet article tombe à point pour nous rappeler les difficultés du peuple ukrainien qui, à l'approche de l'hiver a, plus que jamais, besoin de soutien.

Le club est logiquement sensible à cette cause, ne serait-ce qu'en raison de la présence de Vadym, devenu un pion essentiel en tant qu'éducateur et joueur de l'équipe fanion.

Apprécié par tous, il montre par sa bonne humeur et sa disponibilité qu'il a trouvé sa place dans la famille usémoise. Mais ne perdons pas de vue les difficultés d'adaptation à la vie française qu'il doit endurer avec son épouse et son petit garçon. Et imaginons leur angoisse lorsqu'ils pensent à leur famille et amis restés en Ukraine.



RETOUR SUR LA JOURNEE SOLIDARITE-UKRAINE

L'an passé, l'USEM, fidèle à ses valeurs, a accueilli du mieux possible Vadym et a, très vite, eu l'idée d'une opération de soutien à l'Ukraine. A la demande du président Laveille, un comité de pilotage, formé de Vadym, Jean Pierre Barailler et Christian Jouve se met au travail. Une vingtaine de volontaires répond à leur appel et ... l'aventure peut commencer ! Rendons hommage, aujourd'hui, à tous les acteurs de cette action dont le succès s'inscrit dans la lignée des nombreuses actions caritatives initiées par l'USEM depuis sa création.

Comme pour toute action humanitaire, les appuis et les partenariats sont vitaux. Contactée, la municipalité d'Ecotay est enthousiaste et adhère au projet ainsi que Jean Marie Darragon, patron d'Intermarché et Pascal Court de Nul Bard Ailleurs.

La présence de Vadym et Christian à une table ronde organisée, à Veauche, sur le thème « Mieux comprendre le conflit et se méfier des fake-news » va être déterminante.

Ils y rencontrent les responsables du Mouvement Européen Loire, Jeunes Européens de St Etienne et Maison de l'Europe et des Jumelages Coeur de Loire qui, tous, acceptent d'aider l'USEM dans son entreprise.



Le club qui souhaite privilégier des associations locales, choisit Du Forez à l'Ukraine, basée à Savigneux et Kira Micha, la structure qui a accueilli Vadym et sa famille à leur arrivée à Montbrison, comme bénéficiaires de l'opération.

Au fil des réunions, les idées vont fleurir et le rôle de chacun va se préciser. Sous l'impulsion de Vadym un groupe de familles ukrainiennes se mobilise, avec, comme mission, la préparation d'un repas ukrainien. Supervisé par les familles Duchez (Jacques et Carine) et Gros (Yves et Sandra), la brigade des cuisinières, malgré une grosse appréhension, va réussir son pari, au-delà des espérances.

Christian Jouve, avec Davinia, prépare une expo consacrée à l'Ukraine (histoire du conflit et présentation du pays). L'aide du Mouvement Européen Loire et Du Forez à l'Ukraine est déterminantes pour la qualité des documents présentés.

Côté animation, le volet sportif pour les enfants est confié au duo Rodolphe Oizel-Nico Massacrier, bien épaulé par Luc Thomas et Vadym alors que les stands de jeux en bois (prêtés par Loire-Forez) seront gérés par Noémie et Lise. Notre ami Pascal Court mettant à disposition (gratuitement) sa structure gonflable.



Point stratégique et indispensable, la buvette gérée par l'intendant en chef Jean Luc Gibert est placée sous les ordres des deux spécialistes, ô combien expérimentés, Robert Galland et François Chatain.

Une marche jusqu'au vieil Ecotay est organisée par Jean Pierre Barailler et Sébastien Vial qui assurent le balisage de l'itinéraire. Une initiation au foot en marchant, tout d'abord annulée, sera tout de même proposée sous la forme d'un tournoi convivial, improvisé et guidé de main de maître par Eric Cognet.

Pour la tombola, Christian Jouve active son carnet d'adresse et obtient les maillots de Tanya Romanenko (ASSE) et Olga Maznichenko (ex BCMF) qui se rajoutent aux nombreux lots déjà récupérés.

Julie Chapot représente l'USEM auprès de la Maison de l'Europe Coeur de Loire qui pilote la collecte de doudous et l'animation piscine à doudous proposée le jour J.

Enfin, en nous excusant par avance, si nous en oublions, il nous faut citer tout ceux qui ont bossé à l'installation du site, Bertrand Milani, Didier Chapot, Fred Pin, Laurent Maisse, Armand Barou. Les jeunes éducateurs (Mathys, Romane, Nolan, Mathys, Elouan) dirigés par Maxence Couturier pour encadrer les plus jeunes et le groupe séniors présent pour aider au démontage et rangement.

LE ROLE ESSENTIEL DE LA LA MUNICIPALITE D'ECOTAY

Lors de la présentation du projet à Carine Gandrey (maire d'Ecotay), le club s'est tout de suite senti soutenu. La commune sera présente à chaque étape. Présentation à la presse salle du conseil, mise à disposition de la salle des fêtes pour l'expo et le débat du vendredi soir, prêt des grilles pour le week-end et toute la partie communication (invitations et démarches officielles, infos aux écotayens, vin d'honneur) assurée par Aurianne Gourbeyre, adjointe aux associations.

Et surtout la municipalité a sauvé la manifestation en étant réactive et efficace au moment de régler quelques problèmes liés à des impondérables de dernières minutes comme les travaux de la salle de Moingt, empêchant de servir le repas ukrainien en intérieur. Contre-temps résolu efficacement grâce à la mise à disposition de quatre chapiteaux et du camion (avec chauffeur) de la mairie d'Ecotay pour le transport du matériel.

Un soutien inconditionnel et une confiance qui honore le club qui a su apprécier, en outre, la présence de madame le maire, Aurianne Gourbeyre et Robert Joanin lors de la soirée du bilan et de la remise des bénéfécies.

QUAND LES PROJECTEURS S'ETEIGNENT

Comme au théâtre lorsque le rideau tombe, tout ne c'est pas terminé au soir du 24 juin. Restai le suivi de l'opération collecte de doudous au profit des enfants ukrainiens. Indéniablement, cette animation s'est avérée un vrai vecteur de communication, à la une de tous les articles de presse et rayonnant bien au-delà du montbrisonnais avec des points de collecte à Sury, Veauche, Chamboeuf, St Denis/Coise ou St Galmier.

Après un gros travail d'inventaire, nettoyage et conditionnement réalisé par la Maison de l'Europe Coeur de Loire, la question va se poser de savoir comment les acheminer vers l'Ukraine. Une réflexion de tous les partenaires va vite décider qu'ils doivent servir de prétexte à un convoi humanitaire. Ainsi, Amitiés Loire Ukraine basée à St Etienne va venir en renfort pour ce second objectif.



Le coût du transport est élevé, estimé à 4000€. Grâce à la mobilisation et le financement des associations solidaires, de quelques subventions et de l'aide du Fond de Dotation de la Rose des Vents (St Galmier), le défi peut être relevé. Au total, 17 palettes de médicaments, matériels médicaux, produits de première nécessité et ... doudous vont prendre le chemin de l'Ukraine, en espérant une distribution au 10 décembre (journée symbolique des Droits de l'Homme) en amont du Noël ukrainien fixé, cette année, au 15 décembre.



UN PROJET EN NEUF ETAPES

Décembre 2022 : Discussion lors de l'arbre de Noël de l'USEM.

Février 2023 : Mise en place du comité de pilotage USEM.

Samedi 3 juin : Mise en place des points de collecte des doudous.

Judi 8 juin : Conférence de presse en Mairie d'Ecotay.

Vendredi 23 juin : Exposition et débats salle des fêtes d'Ecotay.

Samedi 24 juin : Journée Solidarité-Ukraine au stade Montplaisir.

Mercredi 5 juillet : Soirée bilan et remises de chèques à Nul Bard Ailleurs.

Mercredi 25 octobre : Conditionnement et chargement des doudous.

Courant novembre : Départ du convoi vers l'Ukraine.



BILAN FINANCIER

Les bénéfécies de la journée Solidarité-Ukraine auxquels va s'ajouter une cagnotte alimentée par les seniors, équipier de Vadym, vont s'élever à 2320€. Somme partagée entre les deux associations Du Forez à l'Ukraine présidée par Marc Ducros et Kira Micha de la famille Bouchet. Les chèques seront remis, au cours d'une sympathique soirée à Nul Bard Ailleurs. Les deux entités choisiront d'améliorer le quotidien des familles de leur association (Kira Micha) et la participation au frais du convoi humanitaire pour l'Ukraine (Du Forez à l'Ukraine). L'occasion, aussi, de rendre hommage à l'investissement de Colette Modion qui en a profité pour remettre son lot gagné à la tombola (maillot de Tanya Romanenko) au jeune Artur qui, depuis, est reparti avec sa maman en Ukraine.

TOP DES SEQUENCES

Séquence Emotion : Le débat du vendredi, animé par Noémie Ribot du Mouvement des Jeunes Européen. Avec les témoignages touchant de des mamans ukrainiennes et de Vadym sur leur situation. On était bien loin des débats de BFMTV et la petite chambrée présente se souviendra longtemps des sourires et de la gentillesse de ces femmes qui n'ont pas manqué de remercier les français tout en gardant l'espoir de jours meilleures qu'on ne peut que leur souhaiter.

Séquence Plaisir : Le repas ukrainien qui a enchanté tous les amateurs de bonne table. Une découverte culinaire préparée par les cuisinières ukrainienne. Avec, en point d'orgue le soulagement de ces dernière qui désiraient tellement bien faire. Qu'elles soient rassurées, elles ont été de merveilleuse ambassadrices de leur pays.

Séquence Récréation : Le coin plage et ses piscines à doudous ou les bambins sont venus patauger au milieu des peluches sous l'oeil bienveillant de Florent Tissot, président de la Maison de l'Europe, assurant pour l'occasion la tâche délicate de ... maître nageur pour son plus grand plaisir et celui des enfants.

Séquence Découverte : Le foot en marchant avec ses équipes mixtes et multigénérationnelles, symbole des vertus que devraient véhiculer le sport. Une vraie bouffée d'oxygène même si certain ont eu du mal à retrouver leur souffle.



ANECDOTES

Notre ami Florent, toujours aux taquets, s'est amusé à compter et classer les doudous ! Un vrai inventaire à la Prévert et de quoi remplir une l'arche de Noé ! 1100 doudous représentant deux mètres cubes de peluches de toutes couleurs et toutes formes. Plus de 40 espèces animales, ours, poisson, chat, panda, perroquet, serpent, lapin, cochon, singe, castor etc... Des personnages, Bécassine, Schtroumpfette, Mario Bros, Mickey, Bourriquet, Winnie, la panthère rose etc... Des légumes, fruits, voitures, bateaux et des souvenirs de voyages (Belgique, Espagne, Allemagne, Tunisie) N'en jetez plus, la cure est pleine

Tout ceux qui ont regardé attentivement l'expo sur l'Ukraine et, notamment le panneau sur les grands joueurs de foot ukrainiens auront remarqué que Christian Jouve a prit un malin plaisir à y incorporer notre ami Vadym. Un clin d'oeil qui aura permis à Vadym de côtoyer, pour un temps, Oleg Blokhine, Chevchenko ou Zinchenko avant de se retrouver sur les terrains au coté des ... Beaudoux, Pierrard ou autreBéal !

Lors du repas ukrainien, un attroupement s'est soudain produit autour de la table de l'ex président Jouve. Les paparazzi amateurs s'étaient postés pour immortaliser son coup de fourchette. Réputé pour être difficile en matière de nourriture, ils ont seront tous pour leur frais puisqu'il aura ... presque tout mangé !



REVUE DE PRESSE

US ÉCOTAY-MOINGT
L'Union sportive Écotay Moingt propose des journées solidaires avec l'Ukraine

Le programme des Journées de solidarité ukrainienne du 22 au 24 juin, organisé par l'Union sportive Écotay Moingt, sera riche de rencontres, de débats, de repas, de jeux, de spectacles, de rencontres sportives, de rencontres familiales et sportives de proximité.

Le week-end sera consacré à la solidarité avec l'Ukraine. Le programme est riche de rencontres, de débats, de repas, de jeux, de spectacles, de rencontres sportives, de rencontres familiales et sportives de proximité.

Montbrison
Belle réussite de la « journée solidaire Ukraine »

80 repas servis, une centaine de joueurs de foot et de nombreux bénévoles de tombola vendus ainsi que d'autres articles démontés par les participants permettent de récolter des fonds pour les associations « Micha et Grécha » et « Du Forez à l'Ukraine ».

Les organisateurs se montrent très satisfaits de la participation à cette journée de samedi qui complète la conférence où les Ukrainiens demandés depuis la guerre dans le Forez ont manifesté avec beaucoup d'émotion. Etienne estomier de Vadym, Nicolas Laville président Union sportive Écotay-Moingt et Christian Jouve à droite, ex-président de l'Usem. Photo Christophe Thibaut

US ÉCOTAY-MOINGT
Un week-end solidaire et convivial au profit de l'Ukraine

Le week-end du vendredi 23 juin au samedi 24 juin, consacré à la solidarité avec l'Ukraine, a été riche de rencontres, de débats, de repas, de jeux, de spectacles, de rencontres sportives, de rencontres familiales et sportives de proximité.

Montbrison
L'Usem remet un chèque à deux associations

À Saint-Bard Aillevaux, toute nouvelle s'est déroulée jeudi soir une soirée pour la remise d'un chèque de 2300 euros à deux associations : Du Forez à l'Ukraine et Micha et Grécha. Ce montant correspond aux bénéfices dégagés lors des journées solidaires de l'Ukraine. Ces journées se déroulent au stade Montbrison et à la salle des fêtes d'Écotay les 23 et 24 juin. C'est l'Union sportive Écotay-Moingt, en partenariat avec la commune d'Écotay-Villevaux et Montbrison qui a organisé ces deux journées en solidarité avec le peuple ukrainien. Cette manifestation a été une réussite, un grand succès pour la manifestation.

US ÉCOTAY-MOINGT
Un week-end solidaire et convivial au profit de l'Ukraine

Le week-end du vendredi 23 juin au samedi 24 juin, consacré à la solidarité avec l'Ukraine, a été riche de rencontres, de débats, de repas, de jeux, de spectacles, de rencontres sportives, de rencontres familiales et sportives de proximité.

Montbrison
L'Usem remet un chèque à deux associations

À Saint-Bard Aillevaux, toute nouvelle s'est déroulée jeudi soir une soirée pour la remise d'un chèque de 2300 euros à deux associations : Du Forez à l'Ukraine et Micha et Grécha. Ce montant correspond aux bénéfices dégagés lors des journées solidaires de l'Ukraine. Ces journées se déroulent au stade Montbrison et à la salle des fêtes d'Écotay les 23 et 24 juin. C'est l'Union sportive Écotay-Moingt, en partenariat avec la commune d'Écotay-Villevaux et Montbrison qui a organisé ces deux journées en solidarité avec le peuple ukrainien. Cette manifestation a été une réussite, un grand succès pour la manifestation.

SOLIDARITÉ
Un nouveau convoi vers l'est est en cours de préparation

Le Forez mobilisé pour l'Ukraine

Plusieurs associations, bénévoles et particuliers ont participé à la préparation d'un nouveau convoi vers l'est. Le convoi est prévu pour le week-end du 23 au 24 juin. Il sera composé de plusieurs véhicules et sera accompagné par des bénévoles du Forez. Le convoi sera dirigé vers la frontière polono-ukrainienne.

SOLIDARITÉ
Un nouveau convoi vers l'est est en cours de préparation

Le Forez mobilisé pour l'Ukraine

Plusieurs associations, bénévoles et particuliers ont participé à la préparation d'un nouveau convoi vers l'est. Le convoi est prévu pour le week-end du 23 au 24 juin. Il sera composé de plusieurs véhicules et sera accompagné par des bénévoles du Forez. Le convoi sera dirigé vers la frontière polono-ukrainienne.